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与时代同步 与读者同行

本报讯 （记者王孟鹤）5 月 19 日，

从市农科院传来好消息，平麦 189 小麦

品种近日通过国家农作物品种审定委

员会审定，成为我市首个“国字号”小麦

品种。

“平麦 189 通过国家审定，标志着

国家对这个品种品质的认可，拿到了走

出河南在安徽、江苏、陕西等地种植的

‘通行证’。”平麦 189 的培育人——市

农科院研究员余从文说，该品种具有冬

季抗冻害、春季抗倒春寒、耐旱、抗干热

风等优秀品质。

“我们合作社在常村镇大娄庄周边

种植了 1000 多亩小麦，其中 350 亩为平

麦 189。没有浇过水的平麦 189 茎秆到

现在还是绿的，仍在灌浆增加产量。”5

月 19 日，叶县常村镇昌达新型农业种

植专业合作社理事长唐明昌实地向记

者展示了平麦 189。

据 唐 明 昌 介 绍 ，今 年 经 历 了 倒 春

寒、干旱和干热风等自然灾害，该合作

社种植的另外两个品种小麦很早就停

止了生长，严重影响产量，预计亩产在

300 公斤左右。“平麦 189 的亩产肯定能

达到 450 公斤，在望天收的山冈薄地表

现很优秀。”唐明昌说。

“通过近年来的新品种观察，平麦

189 已经成为我市旱地小麦主推品种，

我们将在今秋大力推广。”市农业农村

局种子管理站副站长裴鹤说。

我市首个“国”字号小麦品种诞生

新华社北京 5月 21日电 今年 5 月

21 日 ，是 联 合 国 确 定 的 首 个“ 国 际 茶

日”。国家主席习近平向“国际茶日”系

列活动致信表示热烈祝贺。

习近平指出，茶起源于中国，盛行于

世界。联合国设立“国际茶日”，体现了

国际社会对茶叶价值的认可与重视，对

振兴茶产业、弘扬茶文化很有意义。作

为茶叶生产和消费大国，中国愿同各方

一道，推动全球茶产业持续健康发展，深

化茶文化交融互鉴，让更多的人知茶、爱

茶，共品茶香茶韵，共享美好生活。

茶是世界三大饮品之一，全球产茶

国和地区达 60 多个，饮茶人口超过 20

亿。2019 年 12 月，联合国大会宣布将每

年 5 月 21 日确定为“国际茶日”，以赞美

茶叶的经济、社会和文化价值，促进全球

农业的可持续发展。今年“国际茶日”期

间，我国农业农村部与联合国粮农组织、

浙江省政府以“茶和世界 共品共享”为

主题，通过网络开展系列宣传推广活动。

习近平致信祝贺首个“国际茶日”

共品茶香茶韵 共享美好生活

5 月 21 日，中国人民政治协商会议第十三届全国委员会第三次会议在北京

人民大会堂开幕。 新华社记者 李涛 摄

新华社北京 5月 21 日电 不忘初心凝聚复兴伟力，携手前进共商发展大

计。中国人民政治协商会议第十三届全国委员会第三次会议 21 日下午在人民

大会堂开幕。这次大会将紧扣全面建成小康社会目标任务，组织全国政协委员

积极履职尽责，汇聚起决战决胜脱贫攻坚、全面建成小康社会的智慧和力量。

人民大会堂万人大礼堂内灯光璀璨，气氛庄重。悬挂在主席台正中的中国

人民政治协商会议会徽熠熠生辉，十面鲜艳的红旗分列两侧。

全国政协主席汪洋，全国政协副主席张庆黎、刘奇葆、帕巴拉·格列朗杰、

董建华、万钢、何厚铧、卢展工、王正伟、马飚、陈晓光、梁振英、夏宝龙、杨传堂、

李斌、巴特尔、汪永清、何立峰、苏辉、郑建邦、辜胜阻、刘新成、何维、邵鸿、高云龙

在主席台前排就座。

党和国家领导人习近平、李克强、栗战书、王沪宁、赵乐际、韩正、王岐山等

在主席台就座，祝贺大会召开。

全国政协十三届三次会议应出席委员 2151 人，实到 2057 人，符合规定人数。

下午 3 时，张庆黎宣布大会开幕，全体起立，奏唱国歌。随后，全体与会人员

默哀 1分钟，向新冠肺炎疫情牺牲烈士和逝世同胞表示深切哀悼。

大会首先审议通过了政协第十三届全国委员会第三次会议议程。

汪洋代表政协第十三届全国委员会常务委员会，向大会报告工作。

汪洋强调，2019 年是新中国成立 70 周年，也是人民政协成立 70 周年。中共

中央召开中央政协工作会议，习近平总书记发表重要讲话，精辟论述新时代人

民政协工作的使命任务、根本要求、着力重点，深刻揭示人民政协与国家治理体

系的内在联系，为新时代人民政协事业发展指明了前进方向。

汪洋总结了过去一年多来人民政协工作。他说，在以习近平同志为核心的

中共中央坚强领导下，政协全国委员会及其常务委员会以习近平新时代中国特

色社会主义思想为指导，紧紧围绕统筹推进“五位一体”总体布局、协调推进“四

个全面”战略布局，聚焦决胜全面建成小康社会、打好三大攻坚战等任务，加强

专门协商机构建设，认真履行各项职能，为党和国家事业发展作出了新的贡

献。在近期抗击新冠肺炎疫情斗争中，人民政协认真贯彻习近平总书记重要讲

话精神和中共中央决策部署，动员政协各级组织、各参加单位和广大委员参与

疫情防控斗争。广大政协委员在各自岗位上以实际行动展示了责任担当。

汪洋指出，2020 年是全面建成小康社会和“十三五”规划收官之年。人民政

协工作的总体要求是：以习近平新时代中国特色社会主义思想为指导，全面贯

彻中共十九大和十九届二中、三中、四中全会精神，深入贯彻中央政协工作会议

精神，增强“四个意识”、坚定“四个自信”、做到“两个维护”，坚持发扬民主和增

进团结相互贯通、建言资政和凝聚共识双向发力，发挥专门协商机构作用，广泛

团结动员参加人民政协的各党派团体和各族各界人士，紧扣统筹推进常态化疫

情防控和经济社会发展工作履职尽责、凝心聚力，为确保完成决战决胜脱贫攻

坚目标任务、全面建成小康社会作出贡献。

汪洋强调，习近平总书记在中央政协工作会议上的重要讲话和《中共中央

关于新时代加强和改进人民政协工作的意见》，部署了当前和今后一个时期人

民政协的重点工作。必须继续抓好贯彻落实，注重固本强基，毫不动摇坚持中

国共产党对人民政协工作的全面领导，有序有效推进专门协商机构制度建设，

深入做好凝聚共识工作，强化委员责任担当，把人民政协制度坚持好、把人民政

协事业发展好。

全国政协副主席郑建邦代表政协第十三届全国委员会常务委员会，向大会

报告政协十三届二次会议以来的提案工作情况。全国政协委员、政协各参加单

位和各专门委员会提交二次会议提案 5488 件，经审查，立案 4089 件，交 175 家承

办单位办理，均已按时办结。常委会持续推动提高提案工作质量，加强工作制

度体系建设，通过开展提案办理协商发挥专门协商机构作用，推动新时代人民

政协提案工作在坚持中发展，在巩固中完善。

在主席台就座的领导同志还有：丁薛祥、王晨、刘鹤、许其亮、孙春兰、李希、

李强、李鸿忠、杨洁篪、杨晓渡、张又侠、陈希、陈全国、陈敏尔、胡春华、郭声琨、

黄坤明、蔡奇、尤权、曹建明、张春贤、沈跃跃、吉炳轩、艾力更·依明巴海、万鄂湘、

陈竺、王东明、白玛赤林、丁仲礼、郝明金、蔡达峰、武维华、魏凤和、王勇、王毅、

肖捷、赵克志、周强、张军等。

中共中央、全国人大常委会、国务院有关部门负责同志应邀列席开幕会。

外国驻华使节等应邀参加开幕会。
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新冠肺炎疫情催生经济变革。在

疫 情 防 控 常 态 化 情 况 下 ，口 罩 、防 护

服 、消 毒 液 成 为 必 需 品 。 面 对 市 场 之

变，我市在全力帮助企业复工复产、为

疫 情 防 控 提 供 物 资 保 障 的 同 时 ，从 危

机 中 捕 捉 和 创 造 机 遇 ，引 导 企 业 扩 大

产 能 、调 整 结 构 、拉 长 链 条 ，打 好 经 济

发 展 主 动 仗 ，推 动 医 疗 防 护 用 品 生 产

风生水起。

危中寻机拉长产业链条

五一期间，平煤神马集团年产 1500

吨熔喷布项目正式投产，目前日产量已

经突破 20吨。

熔 喷 布 为 口 罩 的 熔 喷 材 料 层 ，具

有很好的过滤性、阻隔性和吸附性，可

应用于手术衣、防护服、口罩等产品的

生 产 ，疫 情 的 暴 发 催 生 了 医 疗 防 护 产

品市场的需求。平煤神马集团抓住这

一有利时机，充分发挥尼龙 66 工业丝

和细旦丝生产等方面的技术和管理优

势 ，投 资 5000 多 万 元 ，紧 急 上 马 年 产

1500 吨熔喷布项目。经过近 3 个月的

奋战，项目顺利建成。5 月 15 日，该集

团 相 关 部 门 负 责 人 说 ，熔 喷 布 项 目 为

公司进入空气净化滤材等领域也奠定

了基础。

危中求变谋发展。疫情使河南神马

氯碱发展公司主产品烧碱严重滞销，但

次氯酸钠作为氯碱生产过程中的副产

品，是疫情防控消杀重要用品——84 消

毒液的主要成分。该公司及时进行技

改，将次氯酸钠产能扩大至每天 300 吨，

有效克服了疫情带来的不利影响。

疫情发生后，平棉集团与省医疗器

械研究检验所肩负起研发重复使用医用

防护服面料的重任，目前成功开发生产

出重复使用医用防护服面料和一次性机

织高透气复合防护服面料，各项性能均

达到国家标准要求。

河南天健日化有限公司生产的抗

（抑）菌制剂及消毒剂产品，以往为辅推

产品，疫情之下行情大涨。该公司顺势

而为，积极扩大产能，洗手抑菌液由日

产量 2 万瓶提高至最大 3 万瓶，产品供

不应求。

位于汝州市产业集聚区的润灵科

技集团有限公司是一家拥有消毒产品

生产资质的企业，面对疫情迅速调整产

品结构，上马口罩生产线，3 月中旬投

产，企业日产口罩 80 万只、KN95 口罩 20

万只。

抢抓机遇扩产能加快发展

疫情也使圣光集团迎来发展良机。

5 月 15 日，圣光医用制品股份有限

公司现代化的生产线上，无纺布、熔喷布

经自动压合、裁切及后续加工，制成一个

个口罩，工人忙碌着将口罩整理装箱。

“公司春节前两天开工生产，产销两旺。”

圣光集团党委书记、副总裁普永红介绍

说。

疫情十万火急。面对口罩、防护服

等医疗防护用品紧缺的局面，该集团抢

抓机遇，迅速启动复工复产工作。

（下转第三版）

我市积极从疫情危机中捕捉和创造机遇，引导企业
扩大产能、调整结构、拉长链条——

医疗防护用品生产风生水起

本报讯 （记者蔡文瑶）5 月 21 日，

省人大常委会委员、省人大农委副主任

委员赵启林率调研组来平，就《河南省

乡 村 振 兴 促 进 条 例》立 法 工 作 进 行 调

研。市人大常委会副主任韩宏亮一同

调研。

赵启林一行先后到宝丰县康龙实业

集团、肖旗乡朱洼村，舞钢市尹集镇姬庄

村、蔡庄村，实地察看了我市在生态循环

农业、人居环境整治、乡村产业发展等方

面的情况，并详细询问了工作中遇到的

问题以及下一步发展计划。

赵启林对我市近年来在乡村振兴方

面取得的成绩给予充分肯定，他说，乡村

振兴战略是党的十九大作出的重大决策

部署，是决胜全面建成小康社会、全面建

设社会主义现代化国家的重大历史任

务，更寄托着农民群众的美好生活向往，

要做好统筹规划、科学推进，尤其要充分

发挥立法的引领、推动、规范、保障作用，

推动各类组织和个人依法依规实施和参

与乡村振兴。调研组一行将认真梳理和

吸纳此次收集的意见建议，进一步修改

和完善条例，使之更具科学性和指导性，

为促进我省农业全面升级、农村全面进

步、农民全面发展提供法治保障，让乡村

振兴有法可依、有章可循。

赵启林在调研乡村振兴立法工作时指出

吸纳意见完善立法 让乡村振兴有法可依

统筹做好疫情防控和经济社会发展工作
推动综合实力高质量重返全省第一方阵

工人在平煤神马集团熔喷布项目生产现场搬运刚下线的产品（摄于 5 月 15

日）。 张俊娟 摄

本报讯 （记者孙鹏飞）为深入贯彻

习近平总书记关于县域治理“三起来”

重要指示精神，认真落实全省县域经济

高质量发展工作会议安排部署，对标先

进找差距，学习先进促提升，5 月 21 日，

市委书记周斌带领市党政考察团，赴开

封市兰考县和商丘市民权县、睢县考察

学习。开封市委书记侯红、商丘市委书

记王战营等分别陪同考察。

在兰考县，考察团先后来到恒大索

菲亚品牌家居项目、鼎丰木业品牌家居

产 业 链 项 目 、格 林 美 循 环 经 济 园 区 项

目 、晓 鸣 农 牧 现 代 蛋 鸡 种 业 一 体 化 项

目、富士康科技园项目等处，认真听取

项目规划建设和企业运营管理等情况

介绍，详细了解兰考县在打造链条完整

的产业体系、推进产业集聚发展方面的

经验做法。

民权县聚焦制冷装备制造主导产

业，着力扩增量、优存量、夯基础、延链

条，推动产业转型升级，吸引知名制冷

企业纷纷进驻，正在全力打造“中国冷

谷”。考察团先后来到国家冷冻冷藏设

备质量监督检验中心、澳柯玛智慧冷链

工业园项目、永耀缘成电子（商丘）有限

公司，认真察看质量监督检验流程、产品

生产工艺，详细了解招商引资、产业集聚

区建设和企业技术研发、产品创新等情

况。

睢县在县域经济发展中积极承接产

业转移，选准制鞋和电子信息两大主导

产业，保持定力、久久为功，实现了主导

产业从无到有、从小到大、从散到聚的重

大转变，目前两大百亿级产业集群初具

规模。考察团走进足力健鞋业产业园、

河南嘉鸿鞋业有限公司、商丘金振源电

子科技有限公司，认真看、仔细听、详细

问，深受启发。

通过一天的考察学习，考察团成员

被兰考、民权、睢县瞄准目标、找准路径，

推动县域经济发展取得的成效深深地震

撼。大家纷纷表示，通过考察学习，转变

了观念，开阔了视野，找到了差距，进一

步提升了加快县域经济高质量发展的责

任感和紧迫感，提振了奋勇争先的决心

和信心。

周 斌 在 考 察 中 指 出 ，此 次 考 察 学

习 让 我 们 看 到 兄 弟 县 惊 人 的 发 展 变

化 ，他 们 的 先 进 做 法 和 宝 贵 经 验 带 给

我 们 深 刻 的 启 发 。 大 家 要 认 真 思 考 、

用 心 体 会 ，深 入 学 习 他 们 在 坚 定 不 移

坚 持 以 经 济 建 设 为 中 心 、更 新 发 展 理

念 、优 化 营 商 环 境 、转 变 工 作 作 风 、提

升 抓 经 济 工 作 素 质 能 力 等 方 面 的 做

法，坚决贯彻新发展理念，持续践行县

域治理“三起来”，努力用更新的观念、

更 实 的 举 措 推 进 县 域 经 济 高 质 量 发

展。

市领导葛巧红、李萍、黄庚倜、杨克俊、

摆向阳、古松、张弓参加考察学习。

周斌带队

市党政考察团赴兰考
民 权 睢 县 考 察 学 习


